

### 地域の皆様と笑顔の交流

栄小の校内巡視や整美をしてくださる「わくわく栄」の皆様と2年生が“わくわく交流会”をしています。日頃のお礼の気持ちを込めて、音楽で学習してきた合唱や合奏、生活科で学習した昔あそびのけん玉を披露しました。子どもたちや「わくわく栄」の皆様の笑顔で栄小学校はとても温かくなります。

また、4年生は地域の施設「保谷苑」に訪問し、ゲームや歌、折り紙などを企画し、高齢者の方々と交流します。こちらも保谷苑が笑顔であふれます。

このような体験的な交流活動を通して人を思いやる心をはぐくんでいます。

栄小学校



けん玉を見て見て!(わくわく交流会)

### 全校オリエンテーリング

上向台小学校では、たてわり班活動をしています。常時活動では清掃を、学校行事では全校オリエンテーリングなどを1~6年生のたてわり班で行っています。全校オリエンテーリングは、班長が中心になり、自然豊かな都立小金井公園の中をマップを見ながら協力してポイントを目指します。各ポイントでは、教員が準備した様々なゲームに挑戦します。ボールを的に投げるストラックアウトが大人気で、たくさんのグループが集まってきます。

他にも頭や身体を使い、力を合わせてゲームに挑みます。6年生は、迷子を出さないよう下学年の面倒を見ながら責任を果たします。



金のたまごをつかめ!

上向台小学校

### いじめ撲滅運動の充実

生徒会が中心となって取り組んできた「いじめ撲滅運動」が効果を上げています。

本校の生徒会は、平成19年12月の「東京都生徒会長サミット」への参加をきっかけとして、いじめをゼロにする活動に継続して取り組んできました。以来、「いじめ撲滅宣言」を申し出た生徒に「いじめストップ」バッジを渡して付けてもらう、いじめ撲滅啓発運動としての「レッドリーフ運動」や、いじめ実態調査「思いやりアンケート」の実施による実態把握と意識向上の取り組み等に、堅実に取り組んできました。

今年度は、その取り組みが生徒の中に浸透し、いじめゼロが継続しています。

本校の取り組みが東京都の実践代表校の3校に選ばれ、平成21年12月26日「東京都生徒会長サミット」で生徒会役員がこれまでの取り組みを発表してきました。今後も、不断の努力でいじめ撲滅運動に取り組んでいきます。



代表校として、しっかり発表できました  
青風中学校

### 校区清掃

「トライ&チャレンジ」は、東京都教育委員会が「児童・生徒一人一人が自らすすんで奉仕活動・体験活動を行うことによって、社会の一員としての自覚を高め、健全で豊かな心をはぐくむ」ことをねらいとして呼びかけています。本校では、積極的に地域の清掃活動に取り組んでいます。

本校の特色の一つである「たてわり活動」の一環として、登校班ごとに活動しています。通学路や公園等、清掃場所を分担し、異学年児童が協力して落ち葉掃きやごみ拾いをします。

この取り組みには、本校「校外協力委員会」を中心とした保護者や、地域の年輪クラブの皆様にも参加していただき、清掃を通して地域の方々とのかかわりを深めています。

泉小学校



みんな協力して町を美しく!



### 地域行事に中学生がボランティアで大活躍

先日、西東京市青少年健全育成会「にしはら」の広報誌に「育成会の活動には、いつもたくさんの田無三中の生徒さんが参加してくれます。どうもありがとう!」と載りました。大変うれしい記事でした。これまで、7月の地域の史跡を巡る「ウォークラリー」では、チェックポイントで中学生が馬頭観音について、小学生たちにやさしく説明しました。10月「クリーンデー」では、通学路のゴミをみんなで拾いました。11月「歩け歩け会」では多摩湖まで一緒に歩きました。「公民館まつり」では、綿菓子づくりのお手伝い。1月「どんど焼き」では、しめ縄飾りなどを燃やして無病息災を願いました。

田無第三中学校



どんど焼きのボランティア活動

### 小中連携

東小学校では、明保中学校との連携をテーマに2年間研究を行って来ました。中学生のつまずきを発見し、小学校での授業に生かしたり、小・中学生が授業と一緒に活動したりしました。

国語で、中学1年生が手作りの「竹取物語」の紙芝居を小学2年生に読み聞かせしてくれたり、音楽では、小学6年生と中学1年生が3部合唱をしたり・・・と互いに学び合う姿がありました。

この連携で学んだことを今後の生活に生かしていきたいと思います。

東小学校



中学3年生と小学2年生との交流体育「鬼遊び」

### あいさつ運動(あいさつ隊)

『あいさつで、いつも、さわやか、つながる心』を合言葉にして、毎月第二週にあいさつ週間を行っています。その期間には、あいさつ隊が、児童が登校してくる玄関に並びます。この活動は、児童代表委員会で取り組んでいます。

今年度は、児童代表委員会のあいさつ隊、学年のあいさつ隊の他に、縦割り班のあいさつ隊も実施してきました。小さな一年生から大きな六年生まで並んであいさつしている様子は、とてもほほえましく感じられます。

地域の方々から、「児童や校長先生の元気な挨拶の音が聞こえてきて、こちらまで元気をいただいています。」との感想が寄せられました。

住吉小学校



### 教室を涼しく~緑のカーテン~

中学校での「緑のカーテン」実施校として昨年3月より準備を始めました。

昨年の3年生が後輩のために卒業前、メッセージの書かれた紙パックにヘチマの種を植え付けました。この種は在校生に受け継がれ、市環境保全活動等推進員、PTAの協力の下、生徒会や園芸部、美術部、ボランティア生徒によって苗が植えられました。全校から募った水やりボランティア生徒が世話を続けた結果、夏には職員室や美術室、コンピュータ室などの窓を覆うほどに成長しました。真夏の日差しを遮り環境に優しくエコな取り組みとして来年度も継続予定です。



教育委員会も参加しての種まき

柳沢中学校

9月頃のヘチマ